

Vorwort

Autor(en): **Uehlinger, Arthur**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Mitteilungen der Naturforschenden Gesellschaft Schaffhausen**

Band (Jahr): **27 (1959-1962)**

PDF erstellt am: **26.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Das letzte Heft der «Mitteilungen», Band XXVI, erschien Ende 1958 und umfaßte die Jahre 1955/58. Der Vorstand hatte beschlossen, nachdem er seit 1947 die «Mitteilungen» in Abständen von zwei Jahren herausgegeben hatte, diese fortan alle vier Jahre zu publizieren. Zu dieser Lösung zwang vor allem der Tod des Redaktors, Dr. h. c. Georg Kummer, im Jahre 1954 und die Schwierigkeit, für diesen hervorragenden Mann einen Nachfolger zu finden, ganz abgesehen von den erforderlichen Mitteln. Der Vorstand war sich jedoch bewußt, daß es auch im Hinblick auf den Tauschverkehr richtiger wäre, die zweijährigen Perioden beizubehalten und allenfalls den Umfang der Hefte entsprechend zu gestalten. Einen Ausweg suchte er dann darin, daß er die angenommenen Arbeiten laufend in Satz gab und den Verfassern die Separata zur Verfügung stellte. Einen weitem Ausgleich sah er auch in den seit 1949 den Mitgliedern, Gönnern und Tauschpartnern übergebenen «Neujahrsblättern».

Nach dem Rücktritt vom Präsidium der Naturforschenden Gesellschaft Schaffhausen hat sich der Unterzeichnete bereit erklärt, die Stelle des Redaktors der «Mitteilungen» zu übernehmen. Er tut es ganz im Andenken an den treuen heimgegangenen Freund. Dabei ist er sich bewußt, daß er ihn niemals zu ersetzen vermag, und er bittet seine Mitarbeiter im Vorstand, ihm zu helfen. — An die Behörden in Kanton und Stadt, an die vielen Freunde und Gönner der Naturforschenden Gesellschaft hier und im ganzen Land aber richtet er die freundliche Bitte, wie bis anhin und wenn möglich noch verstärkt, durch finanzielle Zuwendungen den Fortbestand unserer Publikationen, der «Mitteilungen», der «Neujahrsblätter» und der «Naturschutz-Flugblätter» zu unterstützen und sicherzustellen.

Schaffhausen, im November 1963.

Der Redaktor:

Arthur Uehlinger